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?金贵改造
黄海有奇效

超话
题 草皮之殇

不排除更换场地

大连赛区 中超联赛最新积分榜（截至第六轮）
排名/球队 赛 胜 平 负 进 失 净 分
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广州恒大

山东鲁能

江苏苏宁

上海申花

广州富力

深圳佳兆业

河南建业

大连人
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上海上港

北京国安

武汉卓尔

华夏幸福

青岛黄海

石家庄永昌

重庆当代

天津泰达

苏州赛区

“伤”不起，但轮换未必是好事
中超的伤病问题究

竟有多严重？甚至都惊动

了“卡纳瓦罗他妈”。为了

避免出现战斗性减员，一

些俱乐部已经积极应对，

譬如增加理疗师和按摩

师，让球员可以得到充分

而又迅速的恢复；调整两

场比赛之间的训练强度

和节奏，尽可能地减轻球

员们的身体负荷。因为中

超16队，谁也“伤”不起。

到目前为止， 表现令人印象最深

的归化球员一个是蒋光泰， 一个是高

拉特。 其余的归化球员基本没有太过

亮眼的表现， 比如侯永永距离国家队

水平尚有一段距离， 李可的实力和中

方球员差不太多，阿兰、费南多、艾克

森也都未能达到大家的期许。

蒋光泰很值得一提，在恒大阵中，

他的能力和作用都很明显。 蒋光泰踢

球比较稳，该拼的时候也能拼，和队友

的协作同样能起到不错的效果， 这些

都是一个好的中后卫所需要具备的品

质。如果蒋光泰能最终代表国足出征，

他或许可以和朱辰杰形成配合， 他首

先会弥补这些年来国家队在中后卫位

置上的空缺， 帮助队友解决防守上的

疏漏， 而他的稳定性可以提升临近位

置队员的信心， 令他们放心地处理比

赛，增强球队的防守实力。

高拉特的能力毋庸置疑，但由于华

夏幸福的实力难以和恒大相比，其余球

员的个人能力亦如是，这导致高拉特踢

得比较累，他可能既需要回到中场组织

进攻，又要到边路渗透，还得负责中路

的传接球，以及最后的射门，他的帮手

太少了。 如果在恒大，高拉特会踢得很

轻松，有更多人能协助他。可以这么说，

高拉特这赛季的发挥可能还是不错的，

但能预见他的数据不会再像以往那么

高，因为这是与球队整体实力挂钩的。

“最佳归化”当属蒋光泰

言之有
【李彦评球】

早在今年中超赛程定下的时候

就可以预见一些伤病问题，但就目前

而言，我觉得遭遇伤病的球员还不算

特别多，处于赛会制比赛的正常范围

之内，本来平常联赛举行到了这个阶

段也是会出现一些伤病的。

对于现阶段的伤病情况， 各队肯

定也早就做好了充分的准备， 会在球

员的轮换、 康复等方面进行相应的预

案和处置， 毕竟大家都知道密集的赛

程和炎热的天气会对球员产生什么样

的影响。不过，过多的轮换对于球队来

说也不是好事，很可能会导致输球。

另一方面，场地的频繁使用以及

后续养护工作的不到位，确实也会增

加球员伤病风险，这既需要组织方有

所警惕和行动，也需要球员自己做好

心理准备。 某种角度来说，球员受不

受伤还得靠点“运气”。 同样的动作，

可能那一瞬间身体重心保持得好，能

马上调整回来， 也可能没调整过来，

那就伤了。 因此想要不受伤，球员还

得多祈祷自己能有个好运气。

有时候，有些伤病确实是可以预

防的，但真到了比赛场上 ，情况大多

是不可控的。 想要预防伤病，首先要

注意训练的质量，比如在力量训练中

将大小肌群和核心等各方面都练习

到位；其次得学会如何拼抢 ，有些球

明显硬上不行，那就得看看该改用什

么技术动作去弥补，当然有些环境下

的确没办法，只能硬着头皮堵枪眼。

再者， 赛后的恢复也极为重要，

球员必须想办法尽快将肌肉和情绪

都调整回来，最怕的是在场上情绪高

涨，但身体机能无法跟上 ，这是最容

易受伤的。

吴金贵在接手黄海时，球队作为

升班马尚未取得一胜， 外援没有?全

归队，签下的主教练又临时爽约，队伍

情况相对比较困难。 如今四场比赛拿

下6分，尤其本轮2比0?胜泰达，可以

说到目前为止， 吴指导的执教是比较

成功的。

一般像吴指导这样火线上任的主

教练，比较忌讳马上变更技战术，毕竟

在漫长的赛前准备期中， 队员们都已

经习惯了球队的攻防体系， 若是突然

换了主教练和技战术体系， 短时间内

的效果可能立竿见影， 也可能变得更

糟。 吴指导没有直接在技战术层面上

进行大幅改动， 他在球队原有的基础

上加固了防守， 做了很多针对性的部

署，得到了不错的效果。

足球有时候也讲究“惯性”，一支

球队不能习惯总是输球，要慢慢找到

进球和不输球的感觉，提升球员的自

信心，并将这样的气势延续下去。 打

平上港和国安的两场比赛对于黄海

士气的提升尤为重要，如果运气好一

些，这两场比赛甚至还能赢球 ，这一

方面让球队一改开局的不顺，另一方

面也建立起了教练团队和球员之间

的信任，球员充分相信并且愿意执行

教练的技战术打法，教练团队也能越

发坚定。

青岛黄海在今年的中超不是强

队， 若是想要在第一阶段的比赛中进

入苏州赛区前四名， 可能在接下来的

比赛中还需要些运气。 不过，上港和国

安两个最强的对手都已经打过了，其

他球队的水平基本都差不多， 黄海想

最终排名上半区虽比较困难， 却也并

非没有可能。 毕竟球队的信心已经建

立起来了， 只要球员继续保持原有的

拼劲和斗志， 在吴金贵指导的带领下

脚踏实地地去打比赛， 球队前景应该

不会差。

无法现场观战的日子，中超各队球
迷各显神通，从“云助威”到“球景房”，
大家想尽了一切办法，目的却只有一
个：近距离为自己的主队呐喊加油。

在中超联赛有序、顺利地开展五
轮之后，观众入场也终于被提上日程。
上周早些时候，中国足协正式确定将
第六轮国安与上港的比赛作为测试赛
对外开放，邀请两队球迷团体、防疫医
务人员代表，以及防汛抗旱工作人员
代表等进场观赛。本场比赛采取线上
实名购票，线下实名入场制度，且每名
购票者仅能购买一张球票。事实上，中
国足协在联赛一开始就已经做好了在
条件允许的情况下，逐步开放球迷入
场看球准备，在目前良好的形势之下，
这便成为了水到渠成之事。

最终，上港与国安的比赛中一共
有1588名球迷到场，其中还包括部分
球员家属。出于管理的需要，本次开放
主要面向两队的球迷团体，而非散客

球迷，球迷需要先于线上实名报名，再
递交核酸检测报告，由各球迷会收集
好后转交给俱乐部。到了苏州赛区，球
迷也不能自行前往赛场，必须在指定
地点统一搭乘组委会安排的大巴，在
入场时还需要进行身份核验并且检查
“苏康码”和“14天行动轨迹”，最终在
检测体温后方能进入看台区域。
按照足协的规定，球迷在入场后还

必须保持安全的社交距离，在看台就坐
时同排每人间隔两个座位，每排之间则
间隔一排，场内也早就做好了相关的准
备，用彩纸标示了相应座位。
有了球迷助阵，空荡了近一个月的

看台似乎找回了往日的激情，球员也难
掩激动，“今天感觉很特殊，因为有球迷
在，正常联赛的感觉又回来了，也有了
比赛的气氛。他们的到来，给了我们非
常大的鼓舞和信心，今天的胜利是献给
他们。”王 超在赛后接受采访时感慨
道。国安球员则在谢场时向从北京远赴

苏州的球迷打出了写着“感谢共同坚
守，无论赛场内外，我们战在一起”的横
幅，向几百名支持者表达谢意。

国安与上港一战的顺利开展，对
于中超接下来的比赛无疑是个积极的
信号，在迈出这一步后，未来会有更多
场次的比赛和座位向球迷开放。据中
国足协秘书长刘奕表示，在这场测试
赛后，开放观众看台的工作将循序渐
进地展开，具体入场人数将根据比赛
场地状况而定，“第八轮和第九轮，每
个比赛日都会选一场比赛开放观众看
台，继续测试，并且开放网上购票，一
共四场比赛。第10轮以后计划基本开
放苏州赛区所有比赛场次。大连赛区
的赛场，条件成熟一个，我们就会有序
开放一个。”
目前，第一场开放个人网上购票

的比赛是第八轮上海上港和天津泰达
的比赛，将于8月31日晚间在苏州赛区
举行，球迷可在8月24日起进行购票。

上周五，中超官方发布公告，宣布
将原定于8月24日在大连金州体育场
举行的上海申花与河南建业的比赛调
整至大连体育中心举行。和之前苏州
赛区河北华夏幸福与重庆当代的比赛
更换地点的原因相同，是出于体育场
草坪维护需要。

在苏州赛区出现草皮问题后，大
连赛区的草皮也同样不堪重负，很大
程度影响了球员的健康和比赛的流
畅。此前，国安球员朴成和申花外援金
信煜都在无对抗状态下遭遇重伤，导
致基本无缘本赛季的剩余比赛，这多
少都和场地条件有关。而苏宁门将顾
超在恒大比赛中的低级失误，也被不
少人归因于草皮质量问题，认为是草
皮不平导致皮球突然弹起，使顾超的
判断出现偏差。

对于两个赛区的球场草皮质量，
一些球员和俱乐部相关人士也有过抱
怨，例如在2比2战平大连人的比赛前
踩场时，就有申花球员觉得金州体育
场的场地硬如水泥地，平整度也欠佳。
不仅是比赛场地，苏州赛区的部分训
练场也因草皮问题而难以再承担正常
的训练任务。

就外界所关心的草皮问题，大连赛
区总协调员郭炳颜之前在大连赛区通
气会上表示，大连赛区三座体育场之一
的金州体育场已经加强了场地维护，而
另外两座比赛场地大连体育中心体育
场和大连青训基地体育场也已经在近
日完成了部分草皮的更换和补草工作。
据他介绍，在第四轮比赛后当晚，金州
体育场已经开始由工人进行打孔、播
种、覆沙、浇水等作业，如果操作得当，
预计可以完成接下来的11场比赛。
“最差结果是调整比赛场地，一些

场次调整到青训基地进行。”郭炳颜当
时解释道，“不过体育中心和训练基地
有多轮次一轮双赛，调整金州体育场
的赛事的话，对另两块场地压力比较
大，整个赛区比赛场地的轮转也可能
会出现问题，所以会非常慎重。”

超话
题
“第十二人”回归，中超唤回亿心

李
专题撰稿 本报记者 徐杨一凡

草皮质量成为球员健康的一大隐患


